

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 391

Vom **25.10.2016** von **14:18** bis **15:51** Uhr

Sitzungsleitung: **Sebastian Lukas Hauer**

Protokoll: **Hendrik Reichenberg**

Beschlussbuch: **Cordt von Egidy**

## **Anwesend:**

Cordt von Egidy	Dino Kussy	Felix Thran	Hendrik Klöß
Hendrik Reichenberg	Inessa Azizova	Jakob Vogt	Jasmin Selchow
Julian Hankel	Lena Krieg	Rico van Endern	Sebastian L. Hauer

## **Verspätet:**

Alexander Brockmann	Daniel Korner (E)	Moritz Pfalzgraf	François Hoffmann
---------------------	-------------------	------------------	-------------------

## **Abwesend:**

Dennis Ochocki (E)	Philipp Dittrich (E)
--------------------	----------------------

## **Gäste:**

Christoph Parnitzke	Julia Wucherpennig	Timo Cramer
---------------------	--------------------	-------------

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>ToDoS</b>	<b>2</b>
<b>2</b>	<b>Post</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>Mails</b>	<b>2</b>
<b>4</b>	<b>Berichte</b>	<b>3</b>
<b>5</b>	<b>FVV<sup>1</sup>-Termin</b>	<b>4</b>
<b>6</b>	<b>Kühlschränke</b>	<b>4</b>
<b>7</b>	<b>Schlüsselsystem</b>	<b>6</b>
<b>8</b>	<b>Dokumentenmanagement</b>	<b>7</b>
<b>9</b>	<b>Ausleihe</b>	<b>7</b>
<b>10</b>	<b>Sitzungstermin WS 16/17<sup>2</sup></b>	<b>7</b>
<b>11</b>	<b>FsRO<sup>3</sup></b>	<b>8</b>
<b>12</b>	<b>Newsletter</b>	<b>8</b>
<b>13</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>8</b>

---

1 Fachschaftsvollversammlung

2 Wintersemester 2016/2017

3 Fachschaftsrahenordnung

14:18 Uhr: Die Sitzung wird eröffnet.

## 1. ToDos

Beginn des TOPs: **14:19 Uhr**

14:19 Uhr: Alexander Brockmann und Timo Cramer kommen.

14:20 Uhr: Moritz Pfalzgraf kommt.

### Protokolle

- 379 V1 (seit 21.06.2016) – „in Arbeit“
- 387 V4 – kommt nach der Sitzung
- 388 V2 – kommt nach der Sitzung
- 389 V2 – „in Arbeit“
- 390 V2 – „in Arbeit“

### Alt:

- Erste-Hilfe-Kurs nachfragen → Julian Hankel → „in Arbeit“
- Seminarwechsel, Mail beantworten → Sebastian L. Hauer → ist passiert
- Mail über die Mailingliste Fsinfo-studis zur Qualitätsverbesserung des CZI<sup>4</sup> → Sebastian L. Hauer → „in Arbeit“
- Eine neue Geldkassette. → Hendrik Fuchs → nicht anwesend
- Vorschläge zu Geldkassetten. → Jakob Vogt und Dennis Ochocki → „in Arbeit“
- Duplizieren der Kiosk-AG-Schlüssel. → Simon Dierl → „in Arbeit“
- Der kleine Papierschneider ist kaputt gegangen. → Bürobeauftragte → TOP Epoxidharz zu Reparaturzwecken für nächste Woche

## 2. Post

Beginn des TOPs: **14:22 Uhr**

- VDI<sup>5</sup>-Nachrichten – ausgelegt
- SinoJobs<sup>6</sup> Career Days 2016 – ausgehangen
- IRB<sup>7</sup> Druckkostenabrechnung
- Karrieremesse Berlin – Flyer und Plakate – werden ausgehangen
- Bonfire Night Flyer – ausgelegt
- Brief von Hermes – Hermes schickt ein Paket noch einmal, da es nicht angeliefert werden konnte

## 3. Mails

Beginn des TOPs: **14:27 Uhr**

- Eröffnung der SchülerUni WS 16/17 am 26.10.16 um 16.30 Uhr im Maschinenbaugebäude 1
  - Einladung zum Austausch mit Schülern ab ca. 17.30 Uhr

---

4 Chaos/Couch Zentrum Informatik

5 Verein Deutscher Ingenieure

6 SinoJobs – European-Chinese Job Portal

7 Informatikrechner-Betriebsgruppe

- Ausschreibung einer Professur für Semantische Systeme an der Universität Klagenfurt
- Diskussion über Kurzlinks
  - Philipp Molares hat sich dazu bereit erklärt die Kurzlinks von nun an zu verwalten und zu pflegen.
- jobvector<sup>8</sup> career day
  - Kostenlos für Informatiker am 18.11.16 in Düsseldorf
- Future Convention
  - Sie findet am 28.11.2016 in Frankfurt am Main mit Workshops, Vorträge und ähnlichem statt. Der Eintritt ist kostenlos.
- FsRK<sup>9</sup> Einladung zum 26.10.2016
  - Wahl zur QLM<sup>10</sup> findet hier statt
  - Raum steht noch nicht fest.
- Huawei-Studentenprogramm „Seeds for the Future“
  - Bildungsreise nach China, Bewerbung noch bis 27.11.16 offen.
- Fellowship an der Universität Liechtenstein
  - Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses
- Eventplanung Netzkultur
- Idee mit Anzeige der Vorlesungen für den Infoscreen
- Der women&work Karriere Tag findet am 7. und 8. November 2016 statt
- GI<sup>11</sup>-Radar

## 4. Berichte

Beginn des TOPs: **14:30 Uhr**

- Alex:
  - RS bei Prof. Dr. Chen ruft Beschwerdewellen unter den Erstsemestern hervor.
  - Es wurde bereits mit Lars Hildebrand geredet, man müsste aber auch noch mal mit Jens Teubner reden.
- Jakob:
  - Das Problem des Bürozugangs existiert weiterhin und ärgert arbeitswillige Menschen wie Bianca.
  - Jens Zentgraf wurde informationslos aus der Liste der Protokollschrankadmins herausgestrichen und bittet für das nächste Mal doch um eine kurze Info dazu.
    - Hilfsbereite und vertrauenswürdige Menschen soll man ab jetzt doch einfach als Admin bestehen lassen.
  - Hendrik F. wird Julian bei der Event-AG unterstützen.
  - Nachbericht 15:51 Uhr:  
Hendrik R. hat die Küche aufgeräumt.

**14:34 Uhr:** Jakob Vogt verlässt den Raum.

- Julian Hankel:
  - Der Fsl2 aus dem Raum 4.037 ist unter anderem für das regelmäßige Überfüllen von Mülleimern mit Pizzakartons und dem Verschmutzen von Räumen, für das die Putzfrauen Ärger bekommen, verantwortlich.

---

8 Jobvector – Jobbörse für Naturwissenschaftler, Mediziner & Ingenieure

9 Fachschaftsrätekonferenz

10 Kommission zur Qualitätsverbesserung in Lehre und Studium (Qualitätsverbesserungskommission)

11 Gesellschaft der Informatik e.V.

- Hendrik K.:
  - Die Dauerentschuldigung von Hendrik für die FsR<sup>12</sup>-Sitzung ist hiermit zurückgenommen.
  - Felix und Hendrik K. wollen eine Metrokarte für den Kiosk.
- Christoph (für die FOSS<sup>13</sup>-AG):
  - Etwa 30 Erstsemester wurden bei der Installparty und dem Linux-Vortrag beraten.
  - Eine Vortragsreihe ist in Kooperation mit der Kolloquien-AG geplant.
  - Eventuell wird noch an den FsR zwecks Finanzierung eines Servers herangetreten, um eigene Projekte zu realisieren.
- Hauer:
  - Der Dekan ist auf Anfrage der Meinung, dass der Tresor nicht mehr kosten sollte, als er schützt. Mehr beim TOP Schlüsselsystem.

## 5. FVV<sup>14</sup>-Termin

Beginn des TOPs: **14:43 Uhr**

### Diskussion:

- Könnte man den 16. oder 23. November als möglichen Termin ins Auge fassen?
- Wollen wir die kommenden Satzungsänderungen auf der nächsten Vollwahl-FVV oder möglichst schon auf der kommenden FVV, auf der nur Nachwahlen stattfinden?
  - Wir erkundigen uns unter anderem beim AStA<sup>15</sup> wie wir verfahren sollten und werden eine Diskussion über die Satzung auf der kommenden FVV anregen.

*14:48 Uhr:* Dino Kussy verlässt den Raum.

- Der 23. wird als möglicher Termin festgehalten, damit man genügend Zeit hat sich mit dem Dekanat auszutauschen.
- Die FVV wird vermutlich Nachwahlen für Jennifer Rother und Timo Cramer beinhalten.

## 6. Kühlschränke

Beginn des TOPs: **14:50 Uhr**

### Vorstellung des TOPs:

Wir haben seit ein paar Wochen 300€ durch die Alumni für einen neuen Kühlschrank zugesprochen bekommen. Wir sollten uns endlich darum kümmern diesen auch anzuschaffen. Desweiteren ist der Kioskkühlschrank kaputt gegangen und wärmt nun statt zu kühlen.

### Diskussion zum Fachschaftskühlschrank:

- Mail von Daniel Korner:
  - Anforderungskatalog von Daniel:
    - x Kühlung (Nach Oben/Zur Seite/Nach Hinten/Egal)
    - x Breite (Max/Min/Egal)
    - x Höhe (Max/Min/Egal)
    - x Tiefe (Max/Min/Egal)

---

12 Fachschaftsrat

13 Free 'n Open Source Software

14 Fachschaftsvollversammlung

15 Allgemeiner Studierendenausschuss

- x Anmerkung: Hierbei die Mindestabstände, die zur Kühlung notwendig sind, beachten! Je nach Gerät ist dieser Abstand (i.d.R) zwischen 5 und 15cm!
- x Geräteklasse (Kombi-Gerät/Einzelgeräte/Egal)
- x Aufstellklasse (Einbau/Stell/Tischgerät/Egal)
- x Fachböden (Metall/Glas/Plastik/Egal)
- Fachschaftsumfrage von Daniel:
  - x Stellplatz in der Tür (für Butter, Soßen, Getränke) wird gewünscht.
  - x Es gibt Sorgen, dass Fachböden aus Metall sich auf Dauer verbiegen. Der Kühlschrank Kiosk leidet (laut Aussage) schon unter diesem Problem.
  - x Es gibt Sorgen, dass Gitter-Fachböden zu einer allgemeinen Versiffung durch alle Schichten führt (Wenn oben was ausläuft, ist es über allem ausgelaufen)
  - x Es gibt Sorgen, dass Glas-Fachböden kaputt gehen könnten (Anmerkung: Die Glasböden der alten Kühlschränke waren aber noch ziemlich heile)
  - x Es wird sich massiv gegen Plastik-Fachböden ausgesprochen. Diese seien grauenhaft zu reinigen und massiv instabil!
- Zuletzt möchte ich noch einmal erwähnen, dass ich mich klar gegen ein Kombi-Gerät ausspreche und erneut hinterfragen möchte, ob ein Tiefkühlschrank notwendig ist und der dafür vorgesehene Platz nicht lieber in ein wesentlich größeres Kühlgerät investiert werden sollte.

14:51 Uhr: Dino Kussy betritt den Raum wieder und Julian Hankel verlässt den Raum.

- Zwei getrennte Geräte sind sicherlich aufgrund der unterschiedlichen Langlebigkeit der Geräte sinnvoll.
- Gastronomiegeräte wären eventuell sinnvoll, da diese robuster sind und so unserem Umgang mit den Gerätschaften eher standhalten.
- Fächer aus Plastik sind uns von zu geringer Haltbarkeit, bei Fächern aus Glas bilden sich zwar Bakterien, aber diese Fächer halten sehr gut und die aus einem Metallgitter lassen zwar Flüssigkeiten von oben nach unten tropfen, jedoch kann man so relativ einfach einmal unten durchwischen.

14:55 Uhr: Moritz Pfalzgraf verlässt den Raum und betritt den Raum wieder.

- Gastrogeräte scheinen bei etwa 800€ zu liegen.
  - Wir sollten keine gebrauchten Geräte kaufen, wenn wir von den Alumni gesponsort werden.

15:01 Uhr: Julian Hankel betritt den Raum wieder.

15:05 Uhr: Felix Thran verlässt den Raum.

15:06 Uhr: Felix Thran betritt den Raum wieder.

- Wir haben eine Tiefkühltruhe und einen Tiefkühlschrank im Kiosk. Die Truhe funktioniert für den Kiosk zu gut und könnte so wieder der Fachschaft zur Verfügung gestellt werden.
- Zur nächsten Sitzung sollen sich alle einmal über Lagerkühlschränke informieren.

15:11 Uhr: Dino Kussy verlässt den Raum.

### **Diskussion zum Kioskkühlschrank:**

- Wollen wir wieder einen großen oder eher zwei kleine, halb so große Kühlschränke?

*15:11 Uhr:* Dino Kussy betritt den Raum wieder.

- Wenn nur der halbe Kühlschrank kaputt geht ist das immer besser.
- Zwei Kühlschränke mit Glasvitrine wären nicht schlecht.
- Wie steht es um das Budget vom Kiosk?
  - Das sollte für etwa 1000€ reichen.
- Es wird um ein Gerät mit Umluftkühlung gebeten, da diese schneller runterkühlen. Außerdem sind zwei Aggregate schneller als eines.

### **Diskussionsergebnis:**

- Wir wollen zwei Gastrokühlschränke mit Glasvitrine für den Kiosk und einen Lagergastrokühlschrank für die Küche.

*15:15 Uhr:* Jakob Vogt betritt den Raum wieder.

## **7. Schlüsselsystem**

Beginn des TOPs: **15:16 Uhr**

### **Diskussion:**

- Vielleicht wäre eine Übergangslösung mit einem Handy-Lock-System möglich.
  - Zu teuer für einen Übergang. Wir wollen lieber direkt eine dauerhafte Lösung, wenn wir Geld ausgeben.
  - Die Universität würde dies wohl auch nicht erlauben.
  - Die Putzfrauen und Hausmeister müssen auch jederzeit Zugang zu den Räumen haben.
  - Wir haben FsR<sup>16</sup>-Mitglieder ohne Smartphone.
- Eine RFID<sup>17</sup>-Lösung wäre nach Meinung der meisten die beste Lösung.
  - Man weiß nicht wie lange dies noch dauern wird.

*15:24 Uhr:* François Hoffmann kommt.

*15:27 Uhr:* Daniel Korner kommt.

- Es wird mit dem Dekanat geredet und der Rest wird über die fsr-Mailingliste besprochen.

---

<sup>16</sup> Fachschaftsrat

<sup>17</sup> radio-frequency identification

## 8. Dokumentenmanagement

Beginn des TOPs: **15:28 Uhr**

- Das Fachschaftslogo ist schwer zu finden.
  - Das Fachschaftslogo existiert – auch als Vektorgrafik – auf [fachschaften.org](http://fachschaften.org) für alle zugänglich in verschiedenen Ausführungen.

## 9. Ausleihe

Beginn des TOPs: **15:30 Uhr**

### **Vorstellung des TOPs:**

Wir könnten unsere Ausleihformalia für eine bessere Onlinepräsenz und Außendarstellung einmal online verfügbar machen.

### **Diskussion:**

- Wir sollten auch die Alumni<sup>18</sup> diesbezüglich fragen, da auch sie darin involviert sind.

*15:32 Uhr:* Alexander Brockmann verlässt den Raum.

- Wir stellen nicht die vollständige Ausleihliste online, sondern nur die Liste für externes Verleihen. Außerdem wollen wir die Liste für internes Verleihen aushängen.
- Es gibt die Bedenken, dass eine Onlineverfügbarkeit Diebe anlocken könnte. Jedoch steht im Wiki auch wie viel Geld unsere Fachschaft besitzt, was eher noch bedenklicher wäre.

*15:35 Uhr:* Alexander Brockmann betritt den Raum wieder.

## 10. Sitzungstermin WS 16/17<sup>19</sup>

Beginn des TOPs: **15:35 Uhr**

Scheinbar können die meisten auch weiterhin am Dienstag, da ziemlich viele FsR-Mitglieder heute anwesend sind. Jedoch werden wir nach der FVV<sup>20</sup> noch einmal eine Doodle-Umfrage zu einem neuen Sitzungstermin machen, da dort eventuell noch neue Mitglieder hinzukommen könnten.

---

18 Alumni der Informatik Dortmund e.V. - das Netzwerk der Chancen

19 Wintersemester 2016/2017

20 Fachschaftsvollversammlung

# 11. FsRO<sup>21</sup>

Beginn des TOPs: **15:36 Uhr**

## **Vorstellung des TOPs:**

Beim Durcharbeiten der FsRO ist aufgefallen, dass die FsRO und die SdS<sup>22</sup> sich überschneiden, wodurch sich die Frage stellt was denn gilt. Jedoch dauert es schon und noch lange, bis die neue FsRO herauskommt. Die alte FsRO ist lange nicht mehr aktuell und viele Vorschriften sind inzwischen anders.

## **Diskussion:**

- Man könnte im StuPa<sup>23</sup> mal die Fehler der neuen FsRO aufzeigen, sodass diese überarbeitet werden kann.
- Man geht morgen mal zur Rechtsberatung des AStA<sup>24</sup>.

# 12. Newsletter

Beginn des TOPs: **15:43 Uhr**

- Die Brettspiele-AG trifft sich ab dem 25.10.2016 wieder im Haus Dörstelmann.

# 13. Sonstiges

Beginn des TOPs: **15:45 Uhr**

- Die FsRK<sup>25</sup> ist morgen.
- Der Infoscreen im CZI<sup>26</sup> hat offensichtlich grafische Probleme.
  - Man wird sich bei Real über die Gewährleistung erkundigen, da diese noch bis Mai gelten sollte.
- Sprechzeiten:
  - Es sind noch nicht alle eingetragen!
  - Es gibt FsR<sup>27</sup>-Mitglieder, die sich in der vorlesungsfreien Zeit nicht eingetragen haben.
- Die Küchenschilder sollten mal wieder aufgehängt werden.
  - Hendrik R. kümmert sich darum.

15:51 Uhr: Die Sitzung wird geschlossen.

---

21 Fachschaftsrahmenordnung

22 Satzung der Studierendenschaft

23 Studierendenparlament

24 Allgemeiner Studierendenausschuss

25 Fachschaftsrätekonferenz

26 Chaos/Couch Zentrum Informatik

27 Fachschaftsrat